

かんら

議会だより

群馬県甘楽町議会
平成31年1月15日

176号



子どもいじめ防止フォーラムの様子

※表紙の説明は12ページをご覧ください

インターネットからも
閲覧できます！



平成30年12月定例会

提出議案……………	2～3	視察受入報告……………	10
現地視察報告……………	4	全員協議会報告……………	11
6人の議員が一般質問……………	5～8	かんらの四季を彩る風景、編集後記……………	12
委員会活動報告……………	9～10		

平成30年12月 甘楽町議会 第4回定例会

第4回定例会を12月6日(木)～13日(木)までの8日間開催しました。
町長から提出された条例の制定・一部改正や補正予算などの議案20件について
審議・採決した結果、すべて原案のとおり可決しました。
最終日13日には、一般質問では6名の議員が7問の質問を行い、閉会しました。

町長提出議案

◆平成30年度補正予算 6件

- 一般会計(第3号)
- 国民健康保険事業特別会計(第2号)
- 介護保険事業特別会計(第2号)
- 農業集落排水事業特別会計(第2号)
- 公共下水道事業特別会計(第2号)
- 水道事業会計(第2号)

◆条例の制定 2件

- 簡易宿泊施設の設置及び管理に関する条例
- 甘楽第一産業団地地区地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例

◆条例の一部改正 10件

- 議会議員の諸給与支給条例
- 町長、副町長および教育長の諸給与支給条例
- 職員の給与に関する条例
- 表彰条例
- 特別職の職員で非常勤の者の諸給与支給条例
- 地方活力向上地域における固定資産税の課税の特例に関する条例
- 福祉医療費支給に関する条例
- 企業誘致促進条例
- 給水条例
- 水道事業の設置等に関する条例

◆町道路線の廃止 4路線

◆町道路線の認定 2路線



認定された遠出居12号線(金井)

次回定例会(予定)

3月7日(木)～15日(金)
〈一般質問は、15日(金)の予定です〉
本会議の会議録は、町ホームページの「甘楽町議会」でご覧になれます。
<http://www.town.kanra.lg.jp>



議会を傍聴しませんか

12月定例会の傍聴者は16人でした。皆さんも、ぜひ傍聴にお越しください。
詳しくは議会事務局(☎74-3131 内線310)までお問合せください。

請願・陳情

請願 2 件及び陳情 1 件が提出されました。各常任委員会へ付託され慎重に審議し、その結果は下記のとおり決定しました。

受付番号	件名	申請者	審議結果
請願第 6 号	国に対し「消費税増税中止を求める意見書」の提出を求める請願書	高崎民主商工会 会長 今井 政孝 紹介議員 山田 邦彦	不採択
請願第 7 号	「会計年度任用職員制度施行に伴う臨時・非常勤職員の地位・待遇改善を求める」意見書提出を要請する請願書	群馬県自治体一般労働組合 執行委員長 宮内 政己	継続審査
陳情第 2 号	「甘楽町手話言語条例（仮称）」の制定等を求める陳情書	富岡市聴覚障害者福祉協会 会長 今井 一代	趣旨採択

■提出議案等の賛否一覧

議案名	議員名	議決結果	議員名											
			黒澤 篤	相川 忠夫	金田 倍視	山崎 澄子	富岡 朝男	江原 榮和	中野喜久勇	長谷川儀平	柳澤 清次	中里 芳久	山田 邦彦	佐俣 勝彦
議案第 80 号	甘楽町福祉医療費支給に関する条例の一部を改正する条例について	可	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	-
請願第 6 号	国に対し「消費税増税中止を求める意見書」の提出を求める請願書を不採択とすること	可	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	-

※ 「○」は賛成。「×」は反対。議長は通常採決に加わらないため「-」で表示。
 ※ なお、上記以外の議案については、すべて全会一致で承認されました。

討 論

請願 6 号 委員会審査結果に反対

山田邦彦 議員

消費税は、「社会保障の充実のため」と言い導入され 30 年。納めた額は 372 兆円。大企業の減税に 291 兆円使われ、社会保障には使われていません。

- 健康保険負担増
- 高齢者窓口負担増
- 年金保険料増
- 介護保険料皆増
- 公立・公営の保育園の数。34%減です。

「財源の確保」は大企業も中小企業並み課税で 4 兆円。大株主優遇の是正で 1.2 兆円確保でき、消費税 10% の増税分の 4 兆 6 千億円には十分です。某新聞社の調査は賛成 44%、反対が 50% です。そんな「声」をかむすため複雑すぎて説明できないような「バラマキ」を予定しています。本請願は国民多数の切実な声を政府に伝えるものなので「不採択」に反対。

現地視察 報告



総務文教
常任委員会

文化財を観光に生かせるか？ /

町ゆかりの文化財等 10 か所を視察

12月11日午前、絹笠神社の追悼碑をはじめとする町・県の指定を受けた文化財・史跡や「ぐんま絹遺産」登録推薦物件等を視察しました。文化財等を間近にしなが、担当職員から歴史背景や逸話など詳細説明を受けました。



秋畑の大けやき



絹笠神社

注目事業の進捗は？ /

社会産業
常任委員会

農家レストラン等3か所を視察

12月11日午後、現在整備中の農家レストランおよび織田公公園、簡易宿泊施設として整備された「甘楽亭」を視察しました。各視察現場を見学しながら担当職員より進捗状況等について説明を受け、議員からは仕様や設備等に関し様々な質問を行いました。



農家レストラン



織田公公園

6人の議員が発言

- ①太陽光発電パネルの設置状況について
黒澤 篤 議員
- ②主要地方道富岡神流線にトンネルを
金田 倍視 議員
- ③アクセス道路と県道との交差点
信号機の稼働について
山崎 澄子 議員
- ④障害者控除対象者認定制度の
有効活用を
山田 邦彦 議員
- ⑤平和行政の推進を
山田 邦彦 議員
- ⑥健康器具の屋外設置で健康づくりを
富岡 朝男 議員
- ⑦秋畑那須地区の県道富岡神流線の
日照について
中野喜久勇 議員

「一般質問」とは、議員が、町長をはじめとする執行機関に対して行う質問のことで、内容は行政全般にわたったり、事務の執行状況や将来の方針などについて所信や疑問をただしたり、あるいは報告や説明を求めたりします。

内容を要約して通告順（発言順）に掲載します。

ここが聞きたい！
町政を問う

「一般質問」



太陽光パネルの
設置状況について

黒澤 篤 議員

黒澤 篤 議員

地区の選定・審議会や条例の策定の考えがありますか。またその他の方策がありましたらお聞かせ下さい。町の考えをお伺いします。



②隣接地との境界立会いを行った上で事業実施されるケースが多く、町への苦情等はほとんど届いていません。

③現状では、太陽光パネルは建築物に該当せず、県への開発許可申請や町への事前協議が不要です。町では、隣接地とのトラブルが生じないよう図面等の提出を受け、指導にあたっています。今後は他市町村の動向をみながら対応策を研究していきます。

■議員 固定価格買取制度（FIT）の住宅用余剰買取10年間そして産業用の20年間と決められており、期間を過ぎると電気事業者の買取義務がなくなり価格が下がると予想されています。（住宅用は2019年まで）。現在農地転用の設置の審査審議・認可については農地法により管理されておりませんが、山林・原野・宅地などは審査等されていない様であります。そこで質問いたします。

①町におけるパネルの設置数・面積・発電量について

②設置の原近隣との苦情等について

③今後景観や環境・防災などを考慮して保全

■町長 ①道路やフェンスで区切られたものを1か所として68947㎡で、うち1千㎡



主要地方道富岡神流線に
トンネルを

かねた
金田 ますみ
議員

■議員 主要地方道富岡神流線のトンネル整備については、本年8月に西毛地区開発協議会が群馬県あてに請願書の提出、また町でも以前に要望されたと聞いて居ります。このことについての県の対応、今後の見直しには如何なるものがあったかを、お聞かせ下さい。



このトンネル整備に、町の意気込みは如何なるものかを、お聞かせ下さい。

始以来、県による改良工事等も行われていますが、急峻で狭い箇所が残っているため、秋幡・那須地区から神流町・塩沢地区までのトンネル連絡を要望するものです。多額の整備費用を要するため、まずは整備に向けた調査着手について毎年県知事等へ要望しています。県で請願の審査があります。採択には至っていません。今後は、本件の実現に向け、奥多野地域との連携も必要と考えますので、皆様のご支援をいただきますようお願いいたします。

■町長 富岡神流線は、国道254号線と神流町の国道462号線を結ぶ総延長36・9kmに及ぶ道路です。平成11年度の全線供用開

この路線はトンネル整備によって、神流町や上野村の生活道路として、また秩父市を結ぶ観光路線として道筋には名所名山が多く、人々の交流が大層期待出来、町は何より秋畑に人を呼べます。来た人は町を縦断し、大いに町の発展に繋がるでしょう。



アクセス道と県道との交差点
信号機の稼働について

やまさき
山崎 すみこ
議員



大きく最善策である旨回答し、出席者の皆さんから概ね了承をいただきました。町としては、信号機の設置を含め、1日でも早い事業完了を願っています。今後も地権者の皆さんをはじめ、関係各位のご理解・ご協力をお願いいたします。

■議員 スマートインターチェンジからのアクセス道と県道との接続箇所の信号機について、最初に行う工事では、信号機の設置工事は予定されていないということでした。順次工事をしていくとの事ですが、この場所は児童、生徒の通学道にもなっています。住民の安全上からも、スマートインターチェンジ開通時には信号機は稼働していることが望まれます。これについて、町長のお考えをお伺いします。

■町長 本件については、30年1月のスマートICアクセス道路説明会の中で要望がありました。交差点整備に向けた県公安委員会との協議結果では、交通量が少なく高速道路からの距離が短いこと等から、同一工事での設置ができないため、今後は地元から信号機設置の要望をあげていた





障害者控除対象者認定制度の有効活用を

やまだ くにひこ
山田 邦彦 議員

■議員 年を重ねても元気で過ごせることが誰でも目標とすると

ろです。が、実際は多くの人が怪我をしたり病気になるったり、時には介護保険を利用して生活する人もいます。



度のお知らせ方法はどうなっているか。

■町長 ①身体障害者または知的障害者に準ずる65歳以上で障害者手帳未交付の方に、介護保険の要介護認定資料を基に控除対象の認定を判定し、対象者に「(特別)障害者控除対象者認定書」を交付します。この認定書を所得税や住民税の申告の際に提示すると、本人または扶養者が控除を受けることができる制度です。障害者控除

- ① 「障害者控除対象者認定」制度の全体像はどういうものか。
- ② 同制度の活用実態(人数など)。
- ③ 住民の皆さんへの制



額は所得税27万円、住民税26万円、特別障害者控除額は所得税40万円、住民税30万円。

② 29年度は6名に認定書を発行しました。

③ 現在は介護相談等の際に必要なに応じてお知らせしています。今後はケアマネージャーの皆さん等にもご協力いただきたいと考えています。

平和行政の推進を

山田 邦彦 議員

■議員 昨年の七月に国連で採択された「核兵器禁止条約」は、調印69か国・批准一九か国となり、順調に調印・批准国が増えていきます。

ぜひ日本政府は「核兵器廃絶」のリーダーとなつてほしいもので

す。そのための「後押し」を町長もリーダーとなり行つていただきたいと思いますが、いかがでしょうか。

①町長が、日本政府へ「核兵器禁止条約」に批准するよう求めてはどうか。

住民の命と安全・安心を守る自治体として、
②アメリカ軍の空母艦載機や、欠陥機オスプレイの群馬上空、とり

わけ甘楽町上空での飛行をしないよう政府、米軍に申し入れてはどうでしょうか。

■町長 ①平成28年第4回町議会定例会で、山田議員より日本政府が「核兵器禁止条約」の交渉開始を明記した

決議案に反対したことについての見解を求められ、「個人としては政府が反対したことについて賛成できない」と答弁し、

現在も変わりありません。一人の首長の要望では弱い部分がありまして、平和首長会議

の一人として、町としてできる範囲で協力したいと考えます。

②県が防衛省及び米国に対し、県民生活に深刻な影響を与えるような飛行訓練を行わないよう再三申し入れを行っています。今後も県や全国町村会をとおして、関係機関と協力して国や米国に申し入れをしていきたいと考えています。





健康器具の屋外設置で健康づくりを

とみおか あさお
富岡 朝男 議員



園等数か所の設置が良いと思いますがどうか

■議員 健康かんら21では「健康で自立した高齢者が多い元気な町」を推進するとあり、さらに「町民自らの健康づくり」と「町民を支える健康づくり」の施策の展開とあります。この実践には、環境の整備が必要と考えます。

健康長寿の町の実現のために質問します。
①ウォーキングと屋外での健康器具を使用した運動を推進したらどうか
②その方法として、ウォーキングのモデルコースの設定と途中にシルバー世代に合った簡単な健康器具を設置したらどうか
③モデルコースの設定と健康器具の設置は公

■町長 ①自立した生活を長く目指すためには筋肉量や筋力の低下の防止が大切です。議員の提案のとおり、今後推進していきたいと考えます。

②現在、総合公園やふれあいの丘にモデルコースはありませんが、ウォーキング目的で多くの方が来場したり、健康器具を利用されていると思います。利用者の要望を踏まえ検討します。

③公園以外にも適した



施設がありますので、地域バランス等を踏まえて検討していきたいです。ハード面の整備は一定時間を要するため、現在は「ここにこ甘楽」運動教室でペットボトルウォーキングを推奨していますので、こうした取組みを啓発していきたいと考えています。

この8月には主要地方道富岡神流線整備促進期成同盟会の会議の席上、秋畑那須の田村酒店周辺の山林の樹木が成長し、冬季になると県道富岡神流線に日が当らなくなるため雨水や降雪時に凍結し、なかなか融けず、過去に凍結による交通事故が数回起こり、今後も交通事故の恐れがあります。事故を未然に防ぐために早急に措置していただくようお願いをしましたが、過日鑑川東部森林組合長に聞



秋畑那須地区の県道富岡神流線の日照について

なかのきくお
中野喜久勇 議員

■議員 このことについて一昨年質問をしましたが、調査の結果山林を所有する方が29名おり経費についても考えなければならぬというものでした。

いたところ、県の補助金を受けて実施したいということでした。現在の進捗状況について伺います。



■町長 本件は平成28年9月議会、日照の改善には相当の杉の木伐採が必要のため、関係者と相談し検討したい旨回答しました。伐採対象の樹種はほとんどが55〜70年生の杉で、伐採しても搬出作

業道がなく切捨てとするため費用がかかり、所有者の収入にはなりません。町としては、国・県補助金を受けて実施できないか森林組合等と協議してきましたが、採択要件を満たさなければなりません。現在、事業主体の富岡東部森林組合が、関係する森林所有者と個々に受託契約を締結中ですので、締結後に「森林経営計画」が作成できれば、町の認定を経て作業道の整備と杉の木伐採をしていくことになるかと考えています。

いたところ、県の補助金を受けて実施したいということでした。現在の進捗状況について伺います。

伐採しても搬出作

社会産業常任委員会視察研修
 10月15日・16日

社会産業常任委員長
 えばら よしかず
 江原 榮和

子育て家庭への支援施策・
 施設の充実

愛知県大府市は、人口約9万2千人（年約1,000人増加）、面積33・66km²の大都市近郊の自治体で、子ども・子育て応援都市を目指し、子育て支援基金により「おおぶ子ども子育て13策」により出産から中学生までの子育て家庭に対する支援の充実に努めてきています。

平成15年4月に『子どもステーション』を開所し、子育て中の親子が自由に遊べ、子育ての不安や悩みが相談でき、笑顔の子育てができる施設として子育て家庭の支援を行っています。

市内に県立あいち小児保健医療総合センターがあり、名古屋まで14分ということから若い世帯が多く、子ども支援事業が充実している住みやすい街だと感じさせられました。



ロボットによる生産工程に感嘆

白倉に北関東甘楽工場がある、タカラ化成工業㈱の本社工場を視察し、ピラーガーニツシユやモールのガスインジェクション成形や塗装レス黒艶高光沢成形、一般射出成型工程を視察しました。

また、グループ親企業の東海興業㈱の本社を表敬訪問した後、同社高浜工場でドアシール等の製造過程を材料の投入から、ゴム押出、冷却、加工、製品としての出荷準備までの工程を視察しました。長野県下伊那郡の下条工場では、電子部品関連の精密成型、樹脂押出工程を視察し、ロボットによる生産工程が主体の先進的な企業だと感じました。

なお、グループ全体では約120名のベトナムの若者が実習（研修）生として従事し、明るく勤勉に仕事をしているということです。



議会広報常任委員会視察研修
 11月12日・13日

議会広報常任委員長
 なかの きくお
 中野 喜久勇

小布施町6次産業センター視察

長野県小布施町は県内最少の面積で、人口約12,000人です。小布施町6次産業はいくつかの経路を経て平成24年度に一般財団法人小布施町振興公社（理事長小布施町長）を結成し、生産者と連携して取り組み、ぶどう、りんご、ももなどをジュースにして販売しています。全体の事業内容は①小売り業（直売所、花の売店）②飲食業（農村レストラン、喫茶軽食）③製造業（農産加工品の販売）④卸・流通業（青果、農産加工品の販売）⑤

公共施設の指定管理事業として経営しており、季節的なものがあり経営状況はあまり思わしくなく感じました。



先進地飯綱町議会に感動

長野県飯綱町は平成の大合併により、牟礼村、三水村の合併で誕生しました。人口約11,600人で、米とりんごを主とした農家が基幹産業です。町議会は平成20年1月から新しい地方議会をめざして「議会を向上させ町長と切磋琢磨する議会」と題して問題に取り組みられています。私達の対応には議員4名が議長を中心に全ての説明をしてくれ、議会広報だよりの作成については、地域にモニターを配置し情報を集め、

議会だよりの編集委員が全て編集して発行すると言うことで、議会の活動と共に議会だよりについて大変素晴らしい感動をいただきました。



総務文教常任委員会視察研修
 11月15日・16日

総務文教常任委員長
 やなぎさわ 柳澤 清次

特別支援学級の必要性

長野県飯山市の飯山小学校における「通級指導教室」この取り組みは、障害の状態が異なる個々の子供達に対して個別指導を中心とした特別な指導を行うものです。その分類は、「ことばの教室」「LD等通級指導教室」「盲学校における通級による指導」「ろう学校における通級による指導」などです。この指導場所は、自校、他校、県立の盲学校、ろう学校などが連携して取り組んでいるようです。このようにきめ細やかに、かつ弾力的な指導を提供することで、子供達が社会の一員として生活していきける力が備わっていくのだと、「通級」の必要性を痛感しました。



大震災に備えて

新潟県十日町市では、中越地震で甚大な被害を受け、地震発生30分後、災害対策本部を設置し、すぐに被災状況を把握し、住民の安全確認を行いました。道路や電気、上下水道などのライフラインは甚大な被害を受けました。避難所担当者や物資担当者などには対応に追われ、不眠不休状態となり精神的、肉体的疲労は相当大きいものとなりました。被害状況の把握や伝達地域のパトロールなどで消防団が大きな力を発揮しました。復旧に向けた対応では、持ち込みゴミは、可能な限り分別することです。災害時には、やはり自助、共助、公助が重要だと思つづく思いました。



視察受入報告

甘楽町の歴史まちづくり・観光に注目！

～全国の議員さんが来町～



10月から11月にかけて、県外3議会より30名の方に甘楽町の行政視察にお越しいただきました。

今回は、甘楽町の歴史まちづくりや観光面に特化した視察受入れとなり、参加議員の皆さんから町の取組みなどについて、多くの質問をいただきました。

10月4日(木) 千葉県酒々井町議会
 ○歴史まちづくり
 ○「武者行列」

10月10日(水) 埼玉県横瀬町議会
 ○楽山園と小幡地区の町並み

11月7日(水) 愛媛県内子町議会
 (産業建設厚生常任委員会)
 ○歴史まちづくり



日程（主な活動記録）

15日 16日	社会産業常任委員会視察研修 老連グラウンドゴルフ大会 全員協議会	1日	古タイヤ・廃バッテリー・小型家電等回収 子どもいじめ防止フォーラム 文化会館企画運営委員会
17日	平成31年度教育予算要望説明会	4日	第4回定例会
18日	学校給食運営委員会	6日 13日	法外負担金規制審査会 防災ヘリコプター事故殉職消防職員 合同追悼式
24日	富岡地域医療企業団議会議員研修会 歯科口腔保健対策検討委員会 健康づくり推進協議会	7日	議会議長会
26日	富岡甘楽広域市町村圏振興整備組合 例月出納検査・決算審査	8日	総務文教常任委員会町内現地視察 社会産業常任委員会町内現地視察 ニュージラランド・オタキカレッジ 歓迎式
29日 30日	富岡甘楽衛生施設組合議会議員等 視察研修	10日	甘楽郡土地開発公社甘楽町支所評議 委員会
30日 31日	富岡甘楽衛生施設組合議会議員等 視察研修	11日	消防詰所（1の1）お披露目会
31日	県道路協会富岡支部道路視察研修 甘楽町都市計画審議会	16日	富岡甘楽広域市町村圏振興整備組合議 会
3日	11月 町有功者・総合表彰者表彰式 産業文化祭	19日	富岡地域医療企業団臨時議会議 員会
8日	町発足60周年記念事業実行委員会 健康祭&ミニ食育フェスティバル	20日	富岡甘楽地方議会議員連絡協議会代 員会
10日	健康祭&ミニ食育フェスティバル	21日	フォトコンテスト審査会
12日 13日	議会広報常任委員会視察研修	21日	都市農村交流協会理事会・評議員会 歯科口腔保健対策検討委員会
14日	議会広報常任委員会視察研修	25日	議会広報常任委員会
15日 16日	総務文教常任委員会視察研修 全員協議会	29日	消防団歳末特別夜間警戒慰問
19日	観光協合理事会	1日	1月 元旦駅伝競走大会
20日	農業振興地域整備促進協議会	4日	新年互礼会
22日	地域防災訓練	6日	消防団・甘楽分署出初式
25日	健康づくり推進協議会及び国保運営 協議会合同行政視察研修	8日	上毛新聞社新年交歓会
28日 29日	協議会合同行政視察研修	11日	県町村議会議長会正副会長会議 成人式
30日	協議会運営委員会 議会広報常任委員会	13日	

毎月開催
・小口融資審査委員会
・例月出納検査

全員協議会報告

議員協議会

◆富岡地域医療企業団定例会報告 他 10件

全員協議会

◆特殊詐欺電話対策機器貸出事業について 他 14件

議員質問事項

- 上信越道（仮）甘楽PAスマートインター
建設の進捗状況について
- 白倉浄水場停電時の対応策について

10月18日
（木）

議員協議会

◆富岡甘楽衛生施設組合議会議員視察研修報告 他 10件

全員協議会

◆冬の県民交通安全運動の実施について 他 12件

11月19日
（月）

議員協議会

◆請願の審査結果報告 他 6件

全員協議会

◆年末年始の諸行事について 他 15件

議員質問事項

- 学校給食等について
- 浅間堤テニスコートについて

12月13日
（木）

議会を傍聴して

甘楽町くらしの会（70代・女性）

甘楽町くらしの会会員12名で、甘楽町議会12月定例会を傍聴させて
いただきました。

議長の開会で始まり、緊張感漂う中、20議案の採決と委員会審査
報告が行なわれました。続いて、6議員による7件の一般質問が行
われ、各質問に対し、町長を始め関係課長により町の取組状況等の
答弁が行われました。

今回の傍聴では、手話による傍聴が実施されました。手話の普及
が促進されることを願っています。

安全で安心に暮らせるまちづくりに益々ご尽力をお願いいたしま
す。

かんの風景 四季を彩る 4

かじやざわ
鍛冶屋沢のマツ

町指定天然記念物

■所在地 甘楽町大字天引 1362

盆栽を植替えた「庭木盆栽式アカマツ」で、幹の曲がり具合や枝ぶりなども形がよくて素晴らしく、幹は亀甲型の割れ目がよく出ている。また、盆栽の時にマツに捲かれていたと思われる銅線の痕跡が数か所に残っている。

推定樹齢約 360 年、樹高 5.8 m、胸高周囲 1.7 m、枝張りは東西に 9 m、南北に 9.3 m。徳川 4 代将軍・家綱政権が開始されたころに誕生したマツ。

平成 13 年 3 月頃に樹木医により樹勢回復治療が実施され、現在も樹勢は良好。

幹の太さ・樹高・枝ぶり等の大きさは県内でも類例がなく、大変貴重な天然記念物である。

(参考文献「甘楽町の文化財」平成 30 年 3 月新版)



編集後記

明けましておめでとうございませう。皆様健やかに新年を迎えられたことと存じます。

平成は末年となりました。当時の小淵官房長官が述べた「平成」の由来は「史記」より、内平らかに外成る・「書経」より、地平らかに天成る、を引用し（国の内外、天地とも平和が達成される）との意味でした。新元号は未発表ですが、人々の平和を願うものでしょう。

「治に居て乱を忘れず」。私たち議員は平和社会と町の発展を築く努力を惜しまない事を新年の誓いとして、また皆様のご多幸を祈念致しますして賀詞と致します。

金田 倍視 記

平成

表紙の説明

12月4日に甘楽中学校で開催された「甘楽町子どもいじめ防止フォーラム」でいじめ防止宣言を唱和している様子です。今年で6回目の開催を迎えたフォーラムでは、各小中学校のいじめ防止に向けた様々な取組みや活動の発表、意見交換などが行われました。

議会広報常任委員

- | | |
|-------------|-----------|
| 発行責任者
議長 | 佐 俣 勝 彦 |
| 委員長 | 中 野 喜 久 勇 |
| 副委員長 | 山 田 邦 彦 |
| 委員 | 相 川 忠 夫 |
| | 金 田 倍 視 |
| | 山 崎 澄 子 |
| | 富 岡 朝 男 |
- 皆さんのご意見、ご感想をお寄せください。